

Vecinos de la población Nuevo Chile alertan problemas por plaga de roedores

Lamentan que el propietario, que es la Fundación Hogar de Cristo no tome el resguardo en materia de mantención y seguridad.

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaquique.cl

El pasado 3 de noviembre de 2023 se incendió la ex sede de reinserción social de la Fundación Hogar de Cristo Iquique, ubicada en Los Gladiolos #1864. En ese momento los vecinos de la junta vecinal Nuevo Chile denunciaron el abandono del inmueble, sin embargo, hoy sufren un nuevo problema de insalubridad que genera la plaga de roedores.

El terreno sigue siendo propiedad de la Fundación y está a la venta desde abril del año pasado.

Marcela Butler, presidenta de la Junta de Vecinos N° 66 Nuevo Chile, explicó que una vez se fue la fundación del sector, nunca más se hicieron cargo de su limpieza o resguardo. "Esto se veía venir, poco a poco la gente en situación de calle se empezó a apropiarse de esta casa, gente que pernoctaba, hacía fogatas, consumía alcohol y sigue siendo un foco de inseguridad".



VECINOS TEMEN POR LA SALUD DE LOS NIÑOS Y ADULTOS MAYORES DEL SECTOR.

Sin perjuicio de ello, Butler, alertó que están preocupados por la salud de los vecinos. "Ha pasado más de un año que la Fundación Hogar de Cristo se fue del barrio, pero son responsables y siguen sin tomar cartas en el asunto. El 9 de julio le escribí un correo al jefe zonal de Hogar de Cristo explicando que debido al abandono en su minuto hubo un incendio, pero como no retiraron ningún escombro y solo instalaron alambre púas, la gente con problemas de consumo sigue ingresando, duermen en el ante jardín y lo ocupan de motel".

Con esto, la dirigente,

apuntó que están cansados y necesitan medidas concretas. "Todos los vecinos tenemos problemas de roedores, ya no tenemos que poner un veneno chico, sino trampas grandes que es un costo que si bien uno tiene que resguardar su hogar, pero aquí los vecinos hemos generado otro costo por personas irresponsables que han dejado en abandono la propiedad y nos dejan un punto de insalubridad que pone en peligro la vida de los vecinos, los niños y sobretodo afecta a nuestra calidad de vida".

"Aquí no hay una responsabilidad social por el barrio y eso que en su minu-

to trabajamos a la par cuando estuvo el programa de hogar de ancianos, después estuvo el programa de personas en situación de calle, que un poco incómodo, porque era para 30 cupos y aquí se llenaba de gente que quería comer y pernoctar en las noches y se quedaba merodeando en la plaza o armaba sus rucos", señaló.

Añadió que "el último programa que estuvo del Hogar de Cristo fue la reinserción, que le daban un cupo por seis meses que llegaban a dormir, tenían techo y mucho de ellos incluso salieron y se arrendaron piezas en el barrio".

Luis Ruz, vecino del Pasa-

je Los Copihues. "la gente se metía a dormir y causaron el incendio a finales del año pasado, pese a eso igual siguen llegando las personas y hacen sus pequeñas fogatas adentro uno los bota, llega Carabineros, pero escapan y después vuelven y es un tema de nunca acabar. Hoy sufrimos la salubridad, mi gato es cazador, llega siempre con ratas grandes y deben salir todos de acá. Este es un punto de insalubridad, inseguridad, porque llegan personas que no se sabe sus intenciones y que pueda ocurrir otro incendio".

Carlos Ramírez, Jefe de Operación Social Territorial de la Fundación Hogar de

3
 noviembre de 2023, esta misma propiedad sufrió un amago de incendio que fue provocado por indigentes.

Cristo en Iquique. "Se levantó esta información con el área indicada de la Fundación de Hogar de Cristo, visitaron la casa, y en el reporte dijeron que se intentó forzar la entrada pero. Es cierto que no tiene un guardia de seguridad que esté las 24 horas, pero no está abandonada, porque se siguen pagando los servicios y está en un proceso de venta".

Sobre los problemas de salubridad que alertan los vecinos, Ramírez, adelantó que en esta visita no se evidenció la situación de roedores, pero que harán una fumigación mensual. "Pedimos que en este inmueble se hiciera pronto una fumigación directa y mensual para este tipo de vectores, al igual que se hace en los otros programas. En el fondo mientras no se venda la propiedad la visitamos, pero somos una Fundación social que ayuda a personas en situación de vulnerabilidad y por temas económicos no podemos poner más resguardo, pero agradecemos el reporte de los vecinos y tomar acciones de forma rápida en conjunto".